

EL GRUPO CAJASTUR LOGRA 165,7 MILLONES DE BENEFICIO EN 2009

- El resultado neto atribuido del Grupo desciende un 6,91 por ciento respecto al año anterior, manteniendo el nivel de rentabilidad sobre activos (ROA), que continúa por encima del 1 por ciento, consolidando su posición de liderazgo en el sector
- El control de costes generales de la entidad permitió situar la eficiencia financiera en el 32,69 por ciento, logrando una mejora de 7,14 puntos porcentuales.
- Las dotaciones a fondos de provisión aumentaron un 214 por ciento.
- Los fondos acumulados para la cobertura de distintos riesgos ascienden a 337,8 millones, de los que 164 (48,5%) son de carácter voluntario y extraordinario
- Aunque por razones de prudencia se ha incrementado el volumen de riesgos clasificados dudosos por criterio subjetivo, la tasa de morosidad de la entidad tuvo un crecimiento moderado, alcanzando el 3,23 por ciento, entre las más bajas del sector
- El volumen de negocio alcanzó los 23.013 millones de euros

- **La financiación a las economías domésticas creció un 8,03 por ciento, mientras que la inversión crediticia bruta se incrementó un 0,24 por ciento.**
- **El Grupo Cajastur se mantiene entre los más solventes del sector, con un nivel de recursos propios de máxima calidad (Core Capital) del 12 por ciento y una ratio de solvencia del 15,6 por ciento**

El Grupo Cajastur logró en el ejercicio económico de 2009 un beneficio neto atribuido de 165,7 millones de euros. La adecuada gestión de los márgenes, la positiva aportación de la cartera de valores y la mejora de la eficiencia, han permitido que en un entorno económico de recesión el Grupo Cajastur haya triplicado los fondos de provisión manteniendo la rentabilidad sobre activos (ROA) por encima del 1 por ciento, con una leve caída del resultado neto atribuido de un 6,91 por ciento, y consolidando su posición de liderazgo en el sector. El Grupo Cajastur intensificó las acciones de reducción de costes de administración y de mejora de la eficiencia, logrando el grupo consolidable de entidades de crédito una reducción de los mismos del 7,8 y del 1,18 por ciento el grupo económico, lo que ha supuesto una mejora de 7,14 puntos de la ratio de eficiencia financiera, que se situó en el 32,69 por ciento. Las dotaciones a fondos de provisión aumentaron un 214 por ciento, disponiendo así de un volumen de fondos para la cobertura de distintos riesgos por importe de 337,8 millones de euros, de los que 164 millones (48,5%) son de carácter voluntario y extraordinario. Cajastur, mediante la adecuada gestión del riesgo de crédito de su cartera de activos de elevada calidad, logró que la morosidad tuviera un moderado aumento, al situarse en una tasa del 3,23 por ciento, entre las más bajas del sector, y ello a pesar de haber elevado significativamente el volumen de riesgos clasificados dudosos por criterio subjetivo, en aplicación de la prudencia aconsejable en un

entorno económico adverso como el actual. El Grupo Cajastur alcanzó una cifra de negocio 23.013 millones de euros, con una leve disminución del 1,05 por ciento, debido al crecimiento de la inversión crediticia bruta del 0,24 por ciento, que en el caso de las familias supuso un aumento del orden del 8 por ciento, y a la disminución de los recursos captados de clientes en balance del 2,16 por ciento, mientras que los fondos de inversión y pensiones registraron un aumento superior al 19 por ciento. Cajastur mantiene una holgada posición de liquidez, de 3.048 millones de euros, un 20 por ciento sobre activos. El Grupo presenta unos niveles de solvencia entre las más elevadas del sector, con un ratio de recursos propios de primera categoría (core capital) del 12 por ciento y un coeficiente de solvencia del 15,6 por ciento, que casi duplica el mínimo legal.

Durante el año 2009, el Grupo Cajastur mediante una adecuada gestión de márgenes y el impacto positivo de la evolución de tipos de interés, logró mantener un crecimiento sostenido de los ingresos, lo que se tradujo en una mejora del margen de intereses del 7,86 por ciento, hasta alcanzar la cifra de 264,9 millones de euros. La aportación de las participaciones estables en diversas sociedades y el incremento de los ingresos por comisiones derivado del crecimiento de los negocios de tarjetas, seguros y valores han propiciado un incremento del margen bruto del 12,49 por ciento, hasta alcanzar los 603,4 millones de euros.

Caja de Ahorros de Asturias profundizó en su estrategia de contención de los costes de administración y de mejora de la eficiencia para afrontar el escenario de recesión de la economía española. En el ejercicio económico de 2009, el Grupo Cajastur disminuyó los gastos de administración del grupo de entidades financieras 7,80 por ciento y en un 1,18 por ciento del grupo económico, lo que permitió una significativa mejora de la ratio de eficiencia financiera, de 7,14 puntos porcentuales, con lo que al final del ejercicio se situó en el 32,69 por ciento.

La conjunción de mantenimiento sostenido de los ingresos y reducción de los gastos propició un aumento del margen de explotación antes de dotaciones del 26,84 por ciento, incremento que fue aprovechado para triplicar la dotación de fondos de provisión, destinando 158,3 millones de euros, un 214 por ciento superior al año anterior. Estos saneamientos, en una gran parte de carácter voluntario, atienden al criterio de máxima prudencia que rige la gestión del Grupo, que dispone de unos fondos constituidos para la cobertura de distintos riesgos de 337,8 millones de euros, de los que 164 son de carácter voluntario y extraordinario.

El resultado de la actividad de explotación se situó en los 214,2 millones de euros, con un aumento del 0,15 por ciento respecto al ejercicio económico de 2008.

El beneficio neto atribuido al grupo ascendió 165,7 millones de euros, lo que supone una disminución del 6,91 por ciento.

Elevada solvencia y baja morosidad

El Grupo Cajastur mantiene su sólida posición de solvencia, entre las más elevadas del sector, con un Core Capital (recursos propios de máxima calidad) al 12 por ciento por ciento, y un coeficiente de solvencia del 15,6 por ciento.

Asimismo, la entidad ha logrado, mediante una estricta gestión del riesgo, moderar el crecimiento de la morosidad, cuya ratio se situó al final del año en el 3,23 por ciento, entre las más bajas del conjunto de entidades financieras españolas, pese a que por razones de prudencia ante el actual entorno económico adverso se ha incrementado el volumen de riesgos clasificados dudosos por criterio subjetivo. La elevada calidad de los activos se refleja también en las importantes garantías que disponen ya que el 67,34% de éstos cuentan con garantía real, y en las holgadas coberturas de activos dudosos, del 66,8 por ciento, y que, si se incluye el valor de los colaterales asociados, alcanza el 205 por ciento.

Holgada posición de liquidez

El Grupo Cajastur conservó durante el año una estructura financiera equilibrada, que le permite disponer de una elevada tasa de financiación con recursos minoristas y gestionar un volumen de recursos de clientes que garantiza la capacidad de financiar la totalidad de la inversión crediticia. La actividad crediticia se abordó desde una holgada posición de liquidez, posibilitando a la entidad ser menos dependiente de los mercados de capitales. Al cierre del año, el Grupo Cajastur disponía de recursos líquidos del orden de 3.048 millones de euros, un 20 por ciento sobre activos totales, con los que da respuesta a la demanda de crédito por parte de particulares y empresas.

Evolución del volumen de negocio

En un entorno económico de recesión, el Grupo Cajastur ha alcanzado los 23.013 millones de euros de volumen de negocio, con un descenso del 1,05 por ciento en términos interanuales.

La inversión crediticia creció ligeramente en 2009, registrando un saldo vivo bruto de 10.789,6 millones de euros y un incremento interanual del 0,24 por ciento, reafirmando la capacidad de Cajastur para hacer frente a las necesidades de financiación de sus clientes. La financiación a familias se incrementó un 8,03 por ciento, mientras que se ha continuado con el proceso de desapalancamiento en el sector de la construcción: En el conjunto del año, se concedieron 26.649 préstamos y créditos, con importe total de 2.552,5 millones de euros.

Los recursos captados ascendieron a 12.223,6 millones de euros, lo que supone un descenso interanual del 2,16 por ciento, si bien los recursos captados de particulares (incluidos fondos de inversión) registraron un crecimiento del 3,28 por ciento, debido al buen comportamiento de las cuentas a la vista, al elevado crecimiento de los fondos de inversión y de pensiones, superior al 19 por ciento, y a la emisión de deuda subordinada, colocada íntegramente a clientes minoristas.

Oviedo, febrero de 2010